



El Banco de México ha advertido la relevancia de mantener la fortaleza macroeconómica. FOTO ARCHIVO EE: ARACELI LÓPEZ

BUSCAN DAR CERTIDUMBRE A INVERSIONISTAS

Cierran filas bancos centrales emergentes

Colombia extendió dos años más la línea de crédito flexible del FMI

Yolanda Morales
EL ECONOMISTA

ANTE LA persistente volatilidad y acumulación de riesgos por la eventual normalización en los precios de activos, en las últimas semanas autoridades monetarias de México, Chile, Colombia y Perú han decidido apuntalar sus fortalezas y sugerido cautela a los participantes del mercado.

Tras revisar las minutas, informes de estabilidad financiera semestral, análisis y presentaciones de estos emergentes de América Latina, se observa que el Banco Central de Colombia extendió dos años más la Línea de Crédito Flexible que tiene abierta en el Fondo Monetario Internacional (FMI), por 5,450 millones de dólares. Apenas el 17 de junio pasado, el FMI aprobó la renovación de esta facilidad.

Colombia es, junto con México y Polonia, uno de los pocos países miembros del FMI que tienen disponible esta línea en dólares, efectiva cuando las autoridades monetarias lo requieran para apuntalar sus reservas internacionales.

Desde el Banco Central de Chile, Rodrigo Vergara, presidente del instituto monetario, detalló en la presentación de su Informe Semestral de Estabilidad Financiera que la tenencia de títulos en poder de no residentes corresponde a 14% de la totalidad de emisiones públicas. México tiene 36% de sus emisiones públicas en poder de extranjeros.

Esta proporción se ha mantenido “más o menos estable” desde el 2013, de acuerdo con Agustín Cárstens, gobernador del Banco de México (Banxico).

Esta estabilidad, según Mauro Leos, analista soberano de Moody's, es evidencia de certidumbre en México y una composición menos riesgosa de los inversionistas no residentes en títulos de mediano y largo plazo.

El Banco de Perú hizo un llamado a los bancos privados a reducir el saldo de los créditos en moneda extranjera ante el riesgo que genera el retorno de capitales por el alza en tasas de EU.

BRASIL PROPONE FORTALEZA MACRO

En la minuta 191, correspondiente a la Reunión Monetaria del Comité del Banco Central de Brasil (Copom), realizada en junio 2, los banqueros centrales dedicaron sólo dos puntos de los 33 que integran la minuta para hablar sobre el contexto mundial.

Ahí destacaron que, ante las presiones que está generando la política acomodaticia de las autoridades de países avanzados, el Copom coincidió con la Junta de Gobierno del Banco de México al advertir la relevancia de mantener favorables las expectativas de crecimiento económico de largo plazo.

La semana pasada, Banxico divulgó sus minutas y ahí advirtió que ante la volatilidad era pertinente la ejecución de reformas y cumplir los compromisos en materia fiscal, aún si estos implican un nuevo ajuste al gasto.

PERÚ LLAMA A DESDOLARIZACIÓN

Ante el riesgo que genera el retorno de capitales por el alza en las tasas de interés de Estados Unidos, el Banco de la Reserva de Perú hizo un llamado a los bancos privados a reducir el saldo de los créditos en moneda extranjera.

El objetivo, fijado desde septiembre del año pasado, es reducir 5% el saldo de los mismos respecto al nivel que tenían en septiembre del 2013.

Con datos de abril, consideraron que sí se ha reducido la vulnerabilidad de la economía peruana.

BRASIL Y PERÚ, PREOCUPADOS POR COMMODITIES

Según lo expuesto en las minutas del Banco Central de Brasil y el anuncio monetario del Banco de la Reserva del Perú, la trayectoria que han asumido los precios de los *commodities* como el petróleo y el cobre evidencian que no hay consistencia en la fuerza de la demanda mundial.

Este contexto alimenta la volatilidad internacional que trae una fuerte carga de incertidumbre, ante la evidente alza de tasas de la Fed, relata la minuta del Banco Central de Brasil.

ymorales@eleconomista.com.mx